
Le trait d’union de Sigy

Viatique après agapes


Aussi vrai que l’essence précède l’existence, 

Que des ortolans savent raviver le goût,  
Toi la soupe, tu te plais à sauver corps et âmes fragiles. 
Je t’adresse louanges pour tes nombreux mérites 
À cultiver sans frein, pour que la joie demeure. 

Bonheur à qui déguste une soupe sans broncher, 
Adoptant ce plaisir connu de nos aînés, 
Au coin du feu, le soir, dans les crépitements 
De l’âtre et le récit des audaces du jour. 

Ô toi, Soupe, sauve-qui-peut d’un temps qui s’accélère, 
Je te dresse lauriers pour cet effet sublime, 
Pomme de terre, rave, poireau, persil, ail, oignon, thym, 
Ce dernier accueilli d’un village provençal. 

Toi, Soupe, tu conjugues connivence et partage, 
Survivance d’un temps des Jeunes peu connu, 
Tu suis le goût de tous pourvu que l’on se livre, 
Tes amants font commun de la respiration 
Du Large, en dépit des grands fonds trop assiégés 
Par de folles techniques et de coupables faits. 

Soupe, Toi qui nourris, et libères, 
Ne nous quitte pas ! 

     Paulette Desseigne 
(Sigy-le-Châtel, Hautecour, janvier 2024)
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Par ici la bonne 
soupe !

La parole aux associations

Extrait du discours d’Olivier Dubly, 
prononcé le 11 mai 2024 pour 
l’ouverture du cinquantenaire  

de l’association de la Sauvegarde  
du Patrimoine


Depuis un an et demi, je suis président de 

l ’a s s o c i a t i o n d u p a t r i m o i n e . M o n 
engagement se fonde sur un certain nombre 

de constats. D’abord, celui d’avoir la chance 
d’habiter Sigy. Sigy possède un beau 

patrimoine, rien d’exceptionnel mais tout est 
beau et, de plus, situé dans un site 

remarquable. Il y a le château-fort qui est une ruine certes, mais une ruine 
majestueuse. Il y a sa rivale, l’église ; son histoire très agitée lui a valu d’être restaurée 

à plusieurs reprises, avec plus ou moins de bonheur. Il y a les lavoirs, les pigeonniers, 
les fours à pain, le poids public, les cadoles… Tout ce qu’on regroupe sous le vocable 

de petit patrimoine et qui fait pourtant 
l’objet d’un attachement très fort de la part 

des habitants. 

Mais cette chance de posséder un tel 

patrimoine est aussi une responsabilité. Le 
premier défi est celui de la bonne 

conservation de ce patrimoine, souvent 
fragilisé. Depuis un an l’association mène 

une étude des lavoirs afin de monter un 
dossier pour leur restauration avec l’aide 

des fonds publics.
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Il ne suffit toutefois pas de restaurer le patrimoine pour garantir son avenir. Il faut le 
valoriser, lui donner un sens. C’est ainsi que nous comptons valoriser le lavoir du 

bourg en créant un chemin qui suivra le cours d’eau centre du village. Il sera planté 
d’espèces végétales utilisées autrefois pour faire la lessive. Du lierre, des saponaires et 

autres. De cette manière, nous voulons recréer le lien perdu entre le bourg et le lavoir. 

Le troisième défi, et ce n’est pas le moindre, est celui de la transmission. À l’heure où 

certains tentent de simplifier ou de détourner le passé, le patrimoine est un gardien 
de la mémoire collective. Mais pour jouer pleinement son rôle, il doit être présenté 

dans toute sa diversité et sa complexité. Nous y veillerons, comme nous l’avons fait 
pour la carte sonore que nous inaugurons aujourd’hui. Grâce à la technologie du 

QRcode, vous aurez une expérience de la visite de l’église tout à fait nouvelle. De plus, 
l’accessibilité à cette forme de médiation élargit et diversifie le public puisque le 

QRcode peut trouver place sur n’importe quel support. Dans le cas présent, il se trouve  
sur une carte postale que nous avons le plaisir de vous offrir. 

C’est donc un engagement fort que je souhaite poursuivre, et le poursuivre  
collectivement. Je n’aurais pas pu mettre en œuvre une telle stratégie sans l’équipe du 

conseil d’administration, dont l’expérience professionnelle des uns et la connaissance 
du terrain des autres se complètent harmonieusement. La tâche du CA est essentielle 

et indispensable. Il l’accomplit avec passion, avec dévouement et avec engagement. Je 
tiens à le saluer et à l’en remercier chaleureusement. […] 

Olivier Dubly, président

La parole aux associations

16



Il ne suffit toutefois pas de restaurer le patrimoine pour garantir son avenir. Il faut le 
valoriser, lui donner un sens. C’est ainsi que nous comptons valoriser le lavoir du 

bourg en créant un chemin qui suivra le cours d’eau centre du village. Il sera planté 
d’espèces végétales utilisées autrefois pour faire la lessive. Du lierre, des saponaires et 

autres. De cette manière, nous voulons recréer le lien perdu entre le bourg et le lavoir. 

Le troisième défi, et ce n’est pas le moindre, est celui de la transmission. À l’heure où 

certains tentent de simplifier ou de détourner le passé, le patrimoine est un gardien 
de la mémoire collective. Mais pour jouer pleinement son rôle, il doit être présenté 

dans toute sa diversité et sa complexité. Nous y veillerons, comme nous l’avons fait 
pour la carte sonore que nous inaugurons aujourd’hui. Grâce à la technologie du 

QRcode, vous aurez une expérience de la visite de l’église tout à fait nouvelle. De plus, 
l’accessibilité à cette forme de médiation élargit et diversifie le public puisque le 

QRcode peut trouver place sur n’importe quel support. Dans le cas présent, il se trouve  
sur une carte postale que nous avons le plaisir de vous offrir. 

C’est donc un engagement fort que je souhaite poursuivre, et le poursuivre  
collectivement. Je n’aurais pas pu mettre en œuvre une telle stratégie sans l’équipe du 

conseil d’administration, dont l’expérience professionnelle des uns et la connaissance 
du terrain des autres se complètent harmonieusement. La tâche du CA est essentielle 

et indispensable. Il l’accomplit avec passion, avec dévouement et avec engagement. Je 
tiens à le saluer et à l’en remercier chaleureusement. […] 

Olivier Dubly, président

La parole aux associations

16

La parole aux associations

17



18

Pêle-mêle XS pour  
une fête XXL !



CLUB DU VIEUX CHÂTEAU DES AÎNES RURAUX DE SIGY LE CHÂTEL 

Bonjour à toutes et tous, 

Notre Paëlla de cette année, à nouveau confectionnée par Roger et Glenda, fut très 
appréciée de nos convives et s’est déroulée dans une ambiance chaleureuse dans un 
décor printanier et coloré… Un grand merci pour toutes celles et ceux qui participent 
généreusement au bon déroulement de cette journée gourmande qui contribue à 
augmenter les ressources du Club. 

Notre Sortie annuelle  se déroulera le 26 septembre 
Nous partirons en bus à la découverte de quelques pépites dans le Jura… 

La brocante, notre prochaine activité, se déroulera au mois d’août dans l’ambiance 
chaleureuse et ombragée de la peupleraie organisée par le Foyer Rural de notre village… 
Notre stand étant alimenté par vos dons généreux, n’hésitez pas à fouiller et vider vos 
placards, caves et greniers ! Nous vous en remercions à l’avance ! 

Passez un très bon été.  
Très cordialement, 

Dominique Darnand

La parole aux associations
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Suite à l’Assemblée générale de 
janvier, le traditionnel mâchon a réuni 
le village dans une ambiance amicale 

et joyeuse. L’équipe du Foyer a ensuite repris 
le travail de programmation par une 
rencontre avec la Fédération Départementale 
des Foyers Ruraux. Son soutien permettra 
d ’é l a r g i r e t f a c i l i t e r l a r e c h e r c h e 
d’intervenants pour nos animations. 

Les activités ont redémarré avec la Fête des 
Jonquilles dans un local vieillissant mis 
“hors d’eau” grâce aux réparations d’urgence 
des dégâts causés par la grêle de l’été. Un 
premier dimanche a permis à de nombreux 
visiteurs d’apprécier une très belle floraison 
dans les sous-bois, puis la pluie et le froid 
ont entraîné l’annulation du second. Pour 
l'an prochain, nous envisageons un 
troisième dimanche optionnel, dans un 
bâtiment rénové cet automne à l’occasion 
d’un chantier participatif et festif ! Vous en 
saurez plus prochainement… 

Nous nous sommes retrouvés le 12 mai pour 
une belle journée touristique et culturelle en 

Auxois. Sortie annuelle pour laquelle le CA a 
décidé d'offrir le transport en bus aux 
adhérents, donnant ainsi un temps 
d’échange convivial supplémentaire et 
évitant la fatigue d’un aller-retour en voiture. 
La visite guidée de Semur-en-Auxois, très 
animée ce jour de marché, a été ponctuée 
d’une halte musicale dans l’église Notre-
Dame, magnifiée par les vibrations du Grand 
Orgue construit en 1752 et restauré en 
1992. Moment fort, unanimement apprécié. 
Après un excellent déjeuner, nous avons 
découvert la Grande Forge de Buffon, aussi 
passionnante par son histoire humaine et 
technique qu'agréable par son cadre et ses 
bâtiments. Flavigny et ses anis ont conclu 
cette journée très réussie avant un retour 
sous l’orage. 

Juin a été l’occasion d’une petite Fête de la 
Musique vocale avec le Chœur des Hommes 
Sud Bourgogne à l’église, suivi de la joyeuse 
équipe des Schnocks sous le hangar de la 
Scierie. Merci à Marjolaine et Jean-Michel 
qui l’ont mis à disposition gracieusement! Le 
succès de cet événement nous invite à 
“l’institutionnaliser” en conservant le 
principe d’une organisation légère sollicitant 
peu les bénévoles et les ressources du Foyer. 

L’équipe du CA, dans sa diversité, reste 
attent ive à tous les adhérents et 
reconnaissante envers ceux qui offrent leur 
temps et leur énergie au village ! 

Jacques Beaumier, président.

Vie du Foyer Rural
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La parole aux associations

Des nouvelles de la chasse ! 

La société de chasse, «  la Vaillante  », a remis en place les bornes communales sur 
Hautecour. Chaque année, les équipes de chasseurs nettoient les chemins d'accès aux 
forêts, ainsi que les échaliers pour permettre de traverser les haies et d'accéder aux prés. 
Ils délimitent également les brisées communales.  
Pour la saison à venir, il y a 10 attributions de bagues pour le sanglier et 10 également 
pour le chevreuil. Ces quotas permettent de réguler le gibier et veillent à maintenir 
l'équilibre génétique de notre massif forestier.  
La Vaillante a changé de trésorier. C'est désormais M. Michel Bonnard qui gère les finances 
de la société. Suite à quelques départs, la société de chasse recherche des adhérents pour 
compléter un effectif un peu réduit.  Il faut savoir que la Société respecte les règlements 
imposés par la fédération de chasse, et veille particulièrement à la bonne cohabitation 
entre marcheurs et chasseurs.  
Tout ceci fait partie du «  bien vivre ensemble ». 

Dans un premier temps, voici le calendrier des battues. 
Elles se dérouleront : 

en octobre : S 5 - S 12 - D 20 - S 26 
en novembre : D 3 - S 9 - D 17- S 23 
en décembre : D 1 – S 7 – D 15 - S 21 – D 29 
en janvier : S 4 – D 12 – S 18 – D 26 
en février : S 1 – D 9 – S 15 – D 28. 

Les bornes, et Prisca dans sa tenue de chasse


